



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

perspectives

Question écrite n° 73699

Texte de la question

M. Bruno Bourg-Broc demande à Mme la ministre de la défense quelles sont les prévisions d'activités en matière de préparations militaires dans chacune des forces armées pour la période 2005-2006.

Texte de la réponse

Le parcours de citoyenneté, qui débute par la journée d'appel de préparation à la défense, offre la possibilité à tous les jeunes Français de participer à des activités de défense en milieu militaire. Dans ce cadre, la préparation militaire (PM) constitue une première expérience militaire enrichissante avec, pour ceux qui l'effectuent, la possibilité d'être initiés aux techniques et connaissances de base du métier de militaire. Elle est l'occasion, pour les jeunes qui le souhaitent, de s'engager dans une carrière professionnelle ou de réserviste. L'armée de l'air a fait le choix de remplacer les PM par les formations militaires initiales des réservistes (FMIR), à l'exception d'une base située en outre-mer. Pour l'année 2006, il est prévu d'accueillir quarante jeunes en préparation militaire sur cette base. Au cours des neuf premiers mois de l'année 2005, 2 862 jeunes Françaises et Français ont participé à une PM de l'armée de terre. Pour 2006, l'armée de terre prévoit l'ouverture de 3 714 places au sein de ses PM, réparties en préparations militaires terre, préparations militaires terre à option (commando, montagne, parachutiste), préparations militaires terre de spécialité (transport, travaux, santé...) et préparations militaires supérieures terre. La marine nationale envisage d'accueillir, au cours du cycle 2005-2006, environ 1 350 jeunes en préparation militaire marine, répartis sur 52 centres. Les prévisions de recrutement pour la préparation militaire supérieure de la marine (PMS) se déclinent, pour la période considérée, en trois sessions (une PMS état-major, une PMS marine marchande et une PMS générale) de 60 places chacune, soit un total de 180 places. Le volume de candidats aux PM de la gendarmerie continue son expansion. Après 1 000 jeunes volontaires formés en 2003 puis 1 470 en 2004, le nombre de jeunes inscrits à ces PM va encore augmenter en 2005-2006 afin de répondre aux besoins de l'armée. Ainsi, au cours des huit premiers mois de l'année 2005, 1 975 jeunes citoyens français ont participé à une préparation militaire gendarmerie (PMG). Les premières données relevées en septembre 2005 font état de 2 384 candidats à la PMG sur la période 2005-2006. Les PMG sont organisées localement par les régions de gendarmerie pour la métropole et par les commandements de gendarmerie pour l'outre-mer. S'agissant des préparations militaires supérieures de la gendarmerie, les stages organisés en 2005 ont permis d'accueillir 139 stagiaires, tous brevetés à l'issue de leur formation et volontaires pour signer un engagement à servir dans la réserve. En 2006, cette formation supérieure devrait attirer au moins autant de candidats qu'en 2005. Enfin, le service de santé des armées a prévu d'ouvrir 840 places au sein de ses PM pour la période 2005-2006. En outre, des séances d'instruction seront organisées par le centre d'instruction et d'information des réserves de l'armée de l'air à Villacoublay.

Données clés

Auteur : [M. Bruno Bourg-Broc](#)

Circonscription : Marne (4^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 73699

Rubrique : Défense

Ministère interrogé : défense

Ministère attributaire : défense

Date(s) clé(e)s

Question publiée le : 20 septembre 2005, page 8628

Réponse publiée le : 29 novembre 2005, page 11042